



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

## **PROYECTO DE DECLARACION**

### **La Cámara de Diputados de la Nación**

#### **DECLARA:**

De Interés Legislativo la promoción de la primera Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos de la República Argentina, dictada en la Universidad Tecnológica Nacional, con el objetivo de desarrollar nuevos campos de reflexión, análisis y herramientas para la capacitación de una ciudadanía comprometida con el respeto de los derechos humanos en el marco de las nuevas dimensiones tecnológicas.



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Desde julio 2021 la Universidad Tecnológica Nacional (UTN) procede al dictado de la primera Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos de la República Argentina.

La Diplomatura fue concebida y puesta en marcha en el marco de un Acuerdo Marco de Cooperación entre la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Universidad Tecnológica Nacional, firmado el 05 de marzo de 2020, a partir de la creación de la Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos, que tuvo lugar por resolución n°739/19D y n°740/19D, de la Facultad Regional Avellana, y fue refrendada por el rectorado de la UTN a nivel nacional el 2 de junio de 2021.

Según reza su acta constitutiva, la Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos tiene por objetivo general: “Desarrollar nuevos campos de reflexión, análisis y herramientas para la capacitación de una ciudadanía comprometida con el respeto de los derechos humanos en el marco de las nuevas dimensiones tecnológicas”.

Más específicamente: “La misma abordará la problemática del desarrollo regional sustentable, su vinculación con los derechos humanos, tanto desde el análisis interdisciplinario como el abordaje en la gestión local sustentable”.

Entre sus metas específicas, la Diplomatura se propone: a) Capacitar a profesionales y no profesionales con aptitudes para desempeñarse en áreas del campo de los DDHH según una perspectiva integral de los mismos; b) Capacitar a actores sociales en material de derechos sociales, con aptitudes para la reflexión, y el análisis de los nuevos escenarios mundiales; c) Generar redes de actores sociales que permitan una interacción y colaboración federal mayor, generando redes de diálogos sobre el desarrollo regional sustentable como derechos humanos para las comunidades; d) Promover, a través de la capacitación directa de los actores la multiplicación de conocimientos básicos en materia de DDHH y sociales en el campo social, generando una mayor penetración social de la labor de la universidad pública”, y una mayor integración de los sectores sociales que componen la comunidad nacional.



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

La modalidad de la Diplomatura es semipresencial y virtual. Quienes la aprueben recibirán una doble certificación: de la UTN y de la CIDH.

Consta de cinco módulos, especialmente vinculados con Historia y desarrollo de la dignidad humana; Los DDHH desde una perspectiva de igualdad de género; Justiciabilidad de los Derechos Económicos, Sociales y Culturales; Mecanismos alternativos de resolución de conflictos y El rol de los actores sociales urbanos en la gestión territorial.

El equipo de la Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos UTN – CORTE IDH está a cargo del Dr. Eugenio Raúl Zaffaroni (Docente a cargo) Dr. Guido Leonardo Croxatto (Director Académico), Dr. Alejandro Orlando Guillaume (Director de Relaciones Institucionales) y el Lic. Esteban Gollota (Coordinador de la Diplomatura).

La Diplomatura de Historia de los Derechos Humanos inició su primera experiencia docente en el segundo semestre del 2020, en Santa Cruz y en el segundo semestre del 2021, en Buenos Aires habiéndose recibido su primera cohorte, con pleno éxito.

Cabe ser destacado que el espíritu y el programa de la Diplomatura en Historia de los Derechos Humanos apunta a socializar y democratizar lo máximo posible el conocimiento riguroso, académico y práctico de la materia, poniéndolo al alcance de todo/as aquello/as que tengan estudios secundarios, ampliando así el universo de sus destinatarios y enriqueciendo y potenciando las capacidades de reflexión, proyección y acción de amplios sectores de la población, potencialmente en todo el país.

Es vocación e intención de la Universidad Tecnológica Nacional extender la actividad de la diplomatura a todas la regionales de la UTN, provincia por provincia, dándole proyección y alcance federales.

Considero que la democratización de la capacitación en DDHH es una tarea inacabada a la vez que indispensable para garantizar el conocimiento pleno de estos derechos, de su alcance y de los mecanismos para su justicialización por parte de la población.

El presente proyecto tiene por finalidad resaltar el trabajo del equipo docente que compone la primera Diplomatura en Historia de Derechos Humanos de la



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

UTN con su contenido y abordaje práctico, capaz de promover el desarrollo de capacidades tanto de reflexión como de acción.

Señor Presidente, por todo lo expuesto es que solicito a mis pares, me acompañen en la aprobación de la presente iniciativa.